
 

 

 

所長 村木 不二雄 
コロナ下、教育活動は大きく

制約を受けましたが、通常形式

の授業に対してオンライン形

式の授業が提起される等新た

な展開もありました。各形式の

特性を理解し最適の方法で授

業することが将来的に必要に

なってくると考えられますが、 

やはり対面授業の重要性はこれからも色あせないだろ

うと、学校訪問での授業参観を振り返り思いました。１

日でも早くマスクが外れ、子供たちが思い切り校庭を駆

け回る、そんな表情豊かな学校生活が戻ってくることを

願っています。２年間ありがとうございました。上北の

教育がますます充実発展していくことを応援します。 

 次長 繁在家 康文                         
今年は、教育活動の環境を 

いかに整えるかに専心してき 

た一年でした。学校訪問の際 

は、教育課程や授業の工夫、 

継続可能な日常対策など、学 

校全体で危機管理に意を用い 

ていることに頭が下がるばか 

りでした。経験がないことに 

対し、アイディアを出し合い、チームで取り組んできた

ことは、多くの点で子供たち・教職員を高める最高の経

験になったのではないかと感じています。来年度がさら

に高まる一年となるよう、当事務所も所員一同、心を一

つにして進んでいきたいと思っていますので、どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

 

「学びの質を高める授業スタンダード」に示された各教科の授業スタンダードは、主体的・対話的で深い学びの

視点に立った授業改善を行う上で効果的な学習過程や指導内容等を、１単位時間（単元）にまとめています。 

今年度、推進リーダーの先生方には、授業スタンダードに基づいた授業実践を通して、主体的・対話的で深い学

びを実現するための学習過程及び指導による効果の検証に取り組んでいただきました。 

授業改善推進リーダーによる授業検証  

令和２年１２月１１日（金）に十和田市立甲東中学校において、中学校授業改善推進 

リーダーである中野渡志保教諭が、２学年国語科の検証授業を行いました。 

中野渡教諭は漢詩の単元において、漢詩原文を訓読文にする活動、中国ならではの 

      情景理解を促す視覚的支援としてのＩＣＴの活用を通して、生徒の読みの深化を導い 

            ていました。 

学校図書館活用推進リーダーによる授業検証  

学校図書館活用推進リーダーであるおいらせ町立百石小学校平舘美加教諭は、国語科 

の授業等における学校図書館の有効な活用方法について、実践研究に取り組んできまし

た。 

             平舘教諭は昨年度、６学年国語科での並行読書の授業実践を行いました。その実践に 

ついて、令和２年１０月２８日（水）に青森県総合学校教育センターで開催された「学 

校図書館シンポジウム」で発表しました。さらに１１月２５日（水）、２学年国語科に 

おいて児童たちの普段の読書経験を生かした物語創作の授業実践を行いました。児童たちは創造力を働かせた

お話を意欲的に創作していました。 

推進リーダーの先生方の、２年間の実践をまとめた「学びの質を高める授業スタンダード（実践編）」は、 

今年度末に刊行予定です。 

 
                    
 令和３年２月１８日（木）に、本年度最後の教育事務所主管による初任者研修「まとめ研修」が行われました。

主に学級経営についての考え方を、主体的にブラッシュアップすることを目的として、小グループによる演習を中

心に行いました。初任者の感想には、「研修を経る中で、４月の頃よりも自分の理想とする教師像がはっきりして

きた。」「講師経験の中で、『できるつもり』『知っているつもり』でいたことが、『できなかった』『知らなか

った』ことに気付くことができた貴重な１年間だった。」等の記載が見られました。 

 研修会場を後にする２８名の初任者の表情は皆一様に晴れやかで、本研修を通して次年度へ向けての目標と意欲

を新たにしたことが感じられました。 

 本年度の初任者研修は新型コロナウイルス感染症対策のため、「赴任時研修」や「示範授業研修」の集合開催中

止、宿泊を伴わない形での「宿泊研修」 

の代替実施、「特別支援教育体験研修」 

の会場変更など、多くの制約の中での 

実施となりました。 

 例年以上に、各初任者研修実施校の 

御協力を頂く場面が多く、多大な御負 

担をおかけしましたが、初任者に関わ 

ってくださった全ての方々のお陰で、 

令和２年度の初任者研修の全日程を無 

事終えることができました。皆様の御 

理解と御協力に深く感謝申し上げます。 

 

                                                                         

  

令和３年１月５日（火）、十分な

積雪と雪質。天候もよく、最高のコ

ンディションで開催できました。 

講師の方々の丁寧な指導もあり、

満足度の高い講習会となりました。 

次年度もたくさんの参加をお待

ちしております。 

 

令和３年度の冊子「上北の教育」に掲載する、“学校教育指導の方針と重点”

の「実践の強調点」のみを抜粋し、リーフレットにまとめました。このリーフ

レットは、管内全教員に配布する予定です。 

これまでは、冊子を各校に２部ずつしか配布しておらず、御不便をおかけし

ておりました。 

様々な計画を立案する際など、各自でいつでも取り出して確認することがで

きますので、お役立てください。 

※リーフレットのデータは、令和３年４月中旬から、冊子「上北の教育」と同

様に上北教育事務所のＨＰからダウンロードできます。 
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「地域学校協働活動」推進に係る文部科学大臣表彰  

今年度の文部科学大臣表彰を七百中学校学校運営協議会が受賞しました。 

七百中学校では、以前より交流のあった社会福祉法人もみじ会との連携に

より、総合的な学習の時間に行っている農業体験や行事などを充実させるこ

とによって、地域を知り、地域とつながり、地域から学ぶ取組をすすめてい

ます。 

昨年度からコミュニティ・スクールとなった七百中学校では、連携してい

る施設の理事長が学校運営協議会の会長を、常務理事が地域コーディネータ

ーを務めています。学校・地域・各関係団体をつなぎ活動しているところが

特徴です。 

 来年度以降、さらに設置が進むコミュニティ・スクール。各校及び各地域

の実態に合わせた取組や体制づくりが求められています。 

 

社会福祉法人もみじ会の畑での

サツマイモ収穫 

 

体育実技（スキー）講習会 
in 七戸町営スキー場 

令和２年度  初任者研修 「まとめ研修」  

 

 

 

 

 

 



 


